



# L'AMOUR RETROUVE



**SEMAINE DES LIENS FAMILIAUX**  
**DU 02 AU 10 SEPTEMBRE 2017**

*Le culte de famille*



Document préparé par le Ministère de la Famille de  
l'Eglise Adventiste du Septième Jour de la Guadeloupe - Aout 2017



# **SEMAINE DES LIENS FAMILIAUX DU 02 AU 10 SEPTEMBRE 2017**

DEPARTEMENT DE LA FAMILLE

## *LE CULTE DE FAMILLE*

### *THEME : L'AMOUR RETROUVE*

Ces sujets sont basés sur la problématique de l'amour. Elles ont pour objectif d'aider les familles chrétiennes à découvrir ou redécouvrir l'amour autour de la parole de Dieu et du livre Foyer Chrétien.

Nous invitons chaque famille à passer au minimum 15 minutes lors du culte de famille. Nous vous suggérons d'émailler le culte familial de chants de votre choix (penser aux enfants) et de moments de prière.

Document préparé par le ministère de la Famille de l'Eglise Adventiste  
du Septième Jour de la Guadeloupe  
Aout 2017



## DIMANCHE 3 SEPTEMBRE

### *SUJET N° 1 L'amour : la base de la relation familiale*

#### **MEDITATION**

**Texte de référence 1 Jean 4 : 8** « Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour ».

Dieu a prévu que les relations entre les humains soient basées sur l'amour. Le créateur de l'homme et de la femme est un Dieu d'amour, mieux encore il est Amour. C'est dans la famille que ce mot amour doit prendre tout son sens. La fin de l'amour c'est l'annonce de la fin de la famille. Aucune famille ne peut s'épanouir et se développer sans cet élément essentiel. La famille se détermine par la relation d'amour existant entre les membres de la famille ; mais aussi par la relation d'amour que la famille entretient avec Dieu.

« L'amour est une plante d'essence divine ; elle demande à être protégée et nourrie. Des cœurs remplis d'affection, véridiques, inspirant des paroles aimables, apporteront du bonheur dans les familles et exerceront une influence ennoblissante sur tous ceux qui entreront en contact avec eux ». (E.W. Foyer Chrétien, 40). L'amour est la nourriture de la famille ; elle existe pour que cet amour soit valorisé et que Dieu soit glorifié.

Qu'est-ce que l'amour ? La Bible répond dans 1 Corinthiens 13 : 4 – 8

« La charité est patiente, elle est pleine de bonté ; la charité n'est point envieuse ; la charité ne se vante point, elle ne s'enfle point d'orgueil, elle ne fait rien de malhonnête, elle ne cherche point son intérêt, elle ne s'irrite point, elle ne soupçonne point le mal, elle ne se réjouit point de l'injustice, mais elle se réjouit de la vérité ; elle excuse tout, elle croit tout, elle espère tout, elle supporte tout. La charité ne périt jamais ».

#### **L'amour est un tout nécessaire à la vie de famille.**

Chaque membre de la famille doit prendre l'engagement de faire de ce texte la base de sa relation avec ses proches. Pour ce faire, il doit réclamer la puissance divine sans laquelle il ne peut aimer de cet amour chrétien. Seul le Christ peut mettre cet amour en nous d'où la nécessité d'avoir le culte de famille qui est la connexion familiale avec l'Éternel. Au cours de ce moment le Dieu de l'Univers bénit la famille de son amour.

Que l'amour soit vivant dans la famille !

#### **PARTAGE :**

Moment d'amour expérimenté dans la famille. Qu'avez-vous ressenti ?

**LUNDI 4 SEPTEMBRE**

## *SUJET N° 2 L'amour sans la communication est mort.*

### **MEDITATION**

**Texte de référence : Jacques 2 : 26** « Comme le corps sans âme est mort, de même la foi sans les œuvres est morte ».

**De la même manière que la foi sans les œuvres est morte, ainsi l'amour sans la communication est mort.** Parler de communication est tout aussi important que parler d'amour. Amour et communication sont inséparables. Ils se soutiennent et se nourrissent mutuellement. L'amour a besoin de la communication et la communication ne peut s'affirmer sans l'amour. L'amour ne demande qu'à être communiqué.

Rappelons pour ce faire les 5 langages de l'amour :

1. Les paroles valorisantes : exprimer des encouragements, compliments etc.
2. Les cadeaux : offrir un présent pour marquer notre affection
3. Les services rendus : aider de façon désintéressée
4. Moments de qualité : accorder du temps exclusivement à l'autre
5. Le toucher Physique : faire des embrassades, bisous, câlins etc.

Une bonne communication passe par l'écoute et l'empathie. Communiquer ne se trouve pas seulement dans l'expression de soi, mais aussi dans la possibilité d'écouter l'expression de l'autre. La communication implique que l'on se mette à la place de l'autre, pour mieux comprendre et recevoir ce qu'il ou elle ressent, et le cas échéant répondre à ses attentes.

« Exprimez votre amour en paroles et en actes — Beaucoup considèrent l'expression de leur affection comme une faiblesse et observent une réserve qui éloigne d'eux leurs semblables. Cette manière d'agir empêche la sympathie de se manifester. Lorsqu'on réprime ses mouvements d'affection et de dévouement, ils s'atrophient, et le cœur devient aride et froid. Gardons-nous de cette erreur. L'amour qui ne s'exprime pas s'étiole. Ne laissez pas souffrir un cœur uni au vôtre en négligeant de lui témoigner de la bonté et de l'affection.... » (E.W. Foyer Chrétien, p.87).

### **APPLICATION :**

Discuter sur la manière que votre famille peut améliorer sa communication en tenant compte des cinq langages de l'amour. (Appliquer au cours de la journée).

**MARDI 5 SEPTEMBRE**

## *SUJET N° 3 Le pardon : preuve d'amour*

### **MEDITATION**

**Texte de référence : Matthieu 6 : 12** « pardonne-nous nos offenses, comme nous aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés ».

Les relations humaines ne peuvent se concevoir sans le pardon. Notre nature pécheresse affecte notre relation familiale : imperfections, déceptions, malentendus etc. Tout cela nous place dans le couloir du pardon : soit pour pardonner ou soit pour recevoir le pardon. Dans les deux cas nous avons besoin d'un esprit d'humilité. **Le pardon est la puissance de l'amour car il rend possible la relation familiale au-delà de nos erreurs et de nos souffrances.** L'amour nous pousse ou devrait nous pousser à pardonner.

Martin Luther King a écrit « Pardonner ne signifie pas ignorer ce qui a été fait ou coller une étiquette fausse sur un acte mauvais. Cela signifie plutôt que cet acte mauvais cesse d'être un obstacle aux relations. Le pardon est un catalyseur qui crée l'ambiance nécessaire à un nouveau départ et à un recommencement. C'est l'enlèvement d'un poids ou la remise d'une dette. Les mots « je vous pardonne mais je n'oublierai jamais ce que vous avez fait » n'expriment jamais la nature réelle du pardon. Il est certain qu'on n'oublie jamais, si cela veut dire effacer totalement de son esprit. Mais si nous pardonnons nous oublions en ce sens que le mal cesse d'être un obstacle mental empêchant des relations nouvelles. Jamais non plus nous ne pouvons dire : « je vous pardonne mais je ne veux plus rien avoir à faire avec vous. » Pardonner signifie se réconcilier, se retrouver. Sans cela personne ne peut aimer ses ennemis. Le degré de notre aptitude au pardon détermine le degré de notre aptitude à l'amour pour nos ennemis. « La Force d'Aimer, Casterman, Paris, 1965, p.64, 65 ».

De la relation avec Dieu naît un pardon qui dépasse nos sentiments et qui appartient à la volonté. Une famille qui prie aura la possibilité d'expérimenter le pardon familial. Chacun deviendra alors un acteur du pardon pour faciliter l'épanouissement de la famille. Depuis l'entrée du péché dans le monde, le pardon est devenu incontournable à la fois pour l'offensé et l'offenseur. Lorsque nous prenons conscience que Dieu nous a pardonnés alors que nous étions ses ennemis, notre cœur est adouci et nous cherchons à être ses imitateurs. Le foyer devient alors un havre de paix.

Ellen White nous conseille : « Quand surviennent les difficultés, les soucis et les découragements, n'entretenez pas la pensée que votre union est une erreur ou un échec. Soyez déterminés à être l'un pour l'autre tout ce que vous pouvez être. Continuez à vous prodiguer les attentions des premiers jours. De toute manière, encouragez-vous mutuellement dans le combat de la vie. Appliquez-vous à augmenter le bonheur l'un de l'autre. Cultivez l'amour et l'indulgence. Le mariage sera alors le commencement du bonheur, au lieu d'en être la fin. (E.W. Foyer Chrétien, 87).

**TEMOIGNAGE** : Relater à vos enfants un épisode de pardon dans votre vie de couple (ou un autre épisode de pardon).

**MERCREDI 6 SEPTEMBRE**

## *SUJET N° 4 Confusions sur l'amour*

### **MEDITATION**

**Texte de référence : 1 Jean 3 : 18** « Petits enfants, n'aimons pas en paroles et avec la langue, mais en actions et avec vérité. »

L'amour est contre le laisser-faire, l'indifférence et l'abandon. Il arrive parfois qu'une telle confusion existe dans les relations conjugales et parentales. Cette conception de l'amour ne peut donner naissance qu'à une famille déséquilibrée, sans connexion véritable, sans intérêt l'un pour l'autre... C'est une approche relationnelle empreinte d'égoïsme où le désengagement est roi. C'est une vie ponctuée par l'indifférence : c'est chacun pour soi et tant pis pour la famille. Le véritable esprit de famille est en opposition à cette indifférence ; cette dernière n'est autre qu'un abandon où l'on ne se sent plus concerné, et l'on n'accorde plus d'attention à l'autre. Ainsi chaque membre de la famille est livré à lui-même. Il s'agit alors d'une cohabitation familiale.

Amour rime avec discipline. Il apporte de la discipline avec douceur et bienveillance. Sans la discipline il perd sa force : il a besoin de fermeté pour évacuer toute sévérité. L'amour est ferme car il est solide et inébranlable ; il ne tremble pas et ne faiblit pas. Il exclut la faiblesse. Alors que la sévérité est agressive et impitoyable. La discipline qu'offre l'amour permet à la famille de fonctionner dans un cadre équilibré, où chacun est conscient de ses responsabilités.

« Des règles sont nécessaires à la bonne marche du foyer — **Tout foyer chrétien devrait être régi par des règles; les parents devraient, par leurs paroles et leur comportement mutuel, donner à leurs enfants le vivant exemple de ce qu'ils attendent d'eux.** ... Apprenez aux enfants et aux adolescents à se respecter eux-mêmes, à être sincères envers Dieu et fidèles aux principes ; à respecter la loi de Dieu et à y obéir. Ces règles dirigeront alors leur vie et pourront leur servir dans leurs rapports avec autrui ». (E.W. Foyer Chrétien, 258).

Il y a deux choses que les parents peuvent laisser en héritage à leurs enfants : l'amour et la discipline. L'amour pour remplir leur réservoir affectif et la discipline pour éduquer leur esprit (conscience), afin qu'ils soient des êtres équilibrés au service de Dieu. C'est ainsi qu'ils peuvent faire l'expérience de la fermeté de l'amour. Que les parents leur montrent la voie.

### **REFLEXION :**

Comment garder de façon pratique l'amour et la discipline dans votre famille ?

**JEUDI 7 SEPTEMBRE**

## *SUJET N° 5 La pierre angulaire de l'amour*

### **MEDITATION**

**Texte de référence : Jean 15 : 12** « C'est ici mon commandement: Aimez-vous les uns les autres, comme je vous ai aimés. »

Le Christ est la pierre angulaire de l'amour : il est l'image du Dieu invisible qui est amour. Il est la preuve irréfutable de l'amour de Dieu envers toutes les familles de la terre. Votre famille aussi bénéficie de cet amour. Accepter cet amour c'est accepter que Dieu soutienne votre famille. Pour ce faire, il propose à chaque membre de la famille d'accepter que le Christ soit à la fois son sauveur et son maître. Chacun peut alors dire : « ce n'est plus moi qui vis, mais c'est Christ qui vit en moi dans mon foyer. »

**Jésus est la pierre angulaire de l'amour, car il nous donne sa puissance pour que nous nous aimions en dépit de nos défauts de caractère.** Si nous ne savons ni aimer et ni ce qu'est l'amour, il est important que nous contemplions la vie, l'œuvre et la crucifixion de Christ. Sa vie était empreinte d'amour, et c'est encore le cas aujourd'hui. « Jésus est le même hier, aujourd'hui, et éternellement » Hébreux 13 : 8. L'objectif du Christ est de nous apprendre à nous aimer au-delà de nos différences et de nous permettre de grandir dans l'amour. C'est sur le rocher Jésus que doit se construire toute vie familiale harmonieuse. Autour de la personne du Christ la famille doit apprendre à se rencontrer (physiquement, émotionnellement et spirituellement) pour se laisser transformer par amour et dans l'amour. Votre famille doit être le reflet de l'amour de Jésus, ainsi vous pourrez dire que le Christ est votre pierre angulaire.

« L'amour divin émanant du Christ ne détruit jamais l'amour humain ; il l'implique. En lui l'amour humain s'affine, se purifie, s'élève et s'ennoblit. Il ne peut porter de précieux fruits que s'il s'unit à la nature divine et se développe en étant dirigé vers le ciel. Jésus souhaite voir des mariages et des foyers heureux. » (E.W. Foyer Chrétien, p.80)

**CONTACT** : Appeler ou envoyer un texto au cours de la journée pour vous encourager à faire de Jésus-Christ la pierre angulaire de votre vie de famille.

**VENDREDI 8 SEPTEMBRE**

## *SUJET N° 6 Le lien de l'amour : le duo intimité et complicité*

### **MEDITATION**

**Texte de référence : Genèse 2 : 24** « C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair. »

Chaque foyer est un espace privé et unique ; aucun foyer n'est semblable. Tout foyer a besoin d'un territoire sécurisé où l'on peut s'exprimer en toute liberté. Cette intimité se construit à partir du lien établi entre les membres de la famille. Elle implique un respect de l'autre dans ses pensées, ses paroles et ses actions. L'amour crée le lien privilégié de l'intimité entre les membres de la famille. Ce privilège est un besoin essentiel pour la cohésion de chaque foyer, car sans elle le caractère unique de chaque famille se perd. Chaque fois que la question de la différence est oubliée on tombe dans le stéréotype. Toutes les familles ont des besoins fondamentaux, mais chacune d'entre elle se l'approprie différemment en fonction de son niveau d'intimité. Plus l'intimité est forte plus la famille sera solidement enracinée.

« Le cercle familial devrait être considéré comme un lieu sacré, une illustration du ciel, un miroir dans lequel nous nous réfléchissons nous-mêmes. Nous pouvons avoir des amis et des connaissances, mais ils ne doivent pas s'ingérer dans la vie du foyer. Il doit y exister un sens très prononcé de la propriété, destiné à favoriser l'impression d'aise, de quiétude et de confiance ». (Ellen White, Foyer Chrétien, p.148)

**L'intimité va faciliter la complicité familiale, c'est-à-dire l'entente entre les conjoints, entre les parents et les enfants et entre les enfants eux-mêmes.** L'entente fait appel à la compréhension implicite et explicite : on ne devient pas l'autre mais on est ouvert à l'autre. De plus, la complicité permet à chacun d'être un acteur engagé dans sa famille ; il n'y a plus de spectateur. A tel point que dans le foyer il fait bon vivre : d'échanger, de se regarder, de jouer, de faire attention à l'autre et de se chercher... La famille est tout simplement heureuse d'être ensemble. L'amour permet de développer la complicité entre les différents membres de la famille : on pense « nous » dans la famille. C'est parce que le « nous » existe que je pense et j'agis pour le bien de la famille. Le sentiment d'infériorité ne peut avoir sa place, car l'espace qu'offre la complicité comble chacun de bonheur. Vivre en famille c'est vivre en toute complicité.

**ENGAGEMENT :** Que chacun fasse une proposition (par écrit si possible), qui deviendra sa contribution (son engagement), pour faciliter l'intimité et la complicité dans la famille.

**SAMEDI 9 SEPTEMBRE**

## *SUJET N° 6 Famille : Un amour partagé*

### **MEDITATION**

**Texte de référence : Matthieu 18 : 20** « Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je suis au milieu d'eux. »

### **PENSEE DU JOUR**

« Dans nos familles, il entre beaucoup trop de soucis et de fardeaux et trop peu de simplicité, de paix et de bonheur. **On devrait beaucoup moins se préoccuper du qu'en dira-t-on et penser davantage aux membres du cercle familial.** On devrait moins rechercher l'apparence et l'affectation qui s'expriment par des civilités mondaines, et cultiver surtout la tendresse, l'amour, la joie et la courtoisie chrétienne parmi les membres de la famille. Beaucoup doivent apprendre à faire du foyer un lieu attrayant et agréable. Des cœurs reconnaissants et des manifestations de bonté valent mieux que la richesse et le luxe, et si l'amour se trouve présent, le goût de la simplicité rendra le foyer heureux ». (Ellen White, Foyer Chrétien p.129, 130).

**PARTAGER** avec les membres de la famille votre expérience du culte de famille au cours de la semaine.

**AVOIR UN MOMENT DE CONSECRATION :** le chef de famille offrira une prière et sollicitera l'engagement de chacun à contribuer au bonheur de la famille.

### **REEMPLIR LA FEUILLE DE SONDAGE**

**RETOURNER** la feuille de sondage à l'église.

(feuille à détacher et à remettre au responsable de la famille ou à l'ancien)



DEPARTEMENT DE LA VIE FAMILIALE

## FEUILLE DE SONDAGE SUR LE CULTES DE FAMILLE

**COMBIEN DE JOURS PAR SEMAINE FAITES-VOUS LE CULTES DE FAMILLE ? : .....jours**

LESQUELS :  dimanche  lundi  mardi  mercredi  
 jeudi  vendredi  samedi

**COMBIEN DE TEMPS DURE CE CULTES ? :**

15 minutes  15 à 30 minutes  Plus de 30 minutes

**A QUELLE HEURE A LIEU LA RENCONTRE ?:**

matin (jusqu'à 12h)  après-midi 12h à 18h  soir après 18h

**TYPE DE DE VOTRE FAMILLE :**

nucléaire  monoparentale  mixte (conjoint non adventiste)  
 recomposée  Autre (préciser) : .....

NOM DE L'ÉGLISE (SECTION LOCALE) : .....

**OBSERVATIONS :**





# L'AMOUR RETROUVE



Le Christ est la pierre angulaire de l'amour : il est l'image du Dieu invisible qui est amour.

Il est la preuve irréfutable de l'amour de Dieu envers toutes les familles de la terre.

Votre famille aussi bénéficie de cet amour.

Accepter cet amour c'est accepter que Dieu soutienne votre famille.

